

COPFR : Une journée de formation dédiée à la chaîne du froid des produits de santé

Abderrahim DERRAJI - 2015-01-28 09:16:09 - Vu sur pharmacie.ma

> M. Jean Pierre Paccioni, Président du Conseil de l'Ordre section B et administrateur SFSTP. Parce que l'innocuité et l'efficacité des produits de santé sont intimement liées au respect de la chaîne de froid depuis leur fabrication jusqu'à leur administration au patient, le Conseil de l'Ordre des Pharmaciens Fabricants et Répartiteurs (C.O.P.F.R) a fait de la chaîne du froid des produits de santé le thème d'une journée de formation.

Cette manifestation organisée en collaboration avec la Société Française des Sciences et Techniques Pharmaceutiques (SFSTP), le 26 janvier, a connu une forte participation. Elle a été suivie avec grand intérêt par les pharmaciens responsables de l'industrie pharmaceutique et de la distribution mais aussi par différents représentants du secteur du médicament au niveau national. Après le mot de bienvenue, du toujours bienveillant président du COPFR, Mr Lamrini Rachid, place a été faite aux présentations.

La première intervention a été l'œuvre de Vincent Boudy, pharmacien intérimaire et expert qualité et métrologie en France. Mr Boudy a abordé la « Sécurisation du circuit du médicament sous chaîne du froid ». Après avoir passé en revue la gestion du risque des dépassements de température et les outils pour la mesure de température et leurs limites, Mr Boudy a passé la parole à un grand monsieur de l'industrie pharmaceutique Française. Il s'agit de Mr Jean Pierre PACCIONI, président de la section B du Conseil National et grand ami du COPFR. Ce pharmacien responsable, qui a toujours répondu présent à chaque fois que le COPFR a fait appel à son savoir et son expertise, a traité la gestion de la chaîne du froid au sein d'une Industrie Pharmaceutique. Il a fait part à l'assistance de sa longue expérience, de plus de quarante ans dans l'industrie. Par la suite, Danièle BORDI Présidente de la SFSTP a fait une présentation de la SFSTP avant de procéder à la Signature d'un protocole de partenariat COPFR / SFSTP. L'après midi a été tout aussi riche en présentations intéressantes, notamment le positionnement de la chaîne du froid dans les référentiels Pharmaceutiques et les Solutions d'emballage pour le transport de produits thermosensibles de santé. La situation au Maroc n'était pas en reste et a été longuement abordée à la fin de cette journée. Comme à l'accoutumée, le COPFR a été au rendez vous. Et on peut dire que la pertinence du thème de la journée, le choix des intervenants et la qualité de l'organisation ont été d'une précision sans dépassement, ni erreur. En cette journée hivernale ou le thermomètre ne dépassait guère les 10 degrés, et malgré le sujet abordé, les membres du COPFR ont réussi à organiser, encore une fois, une journée instructive et surtout très chaleureuse. **Journée en photos : [lien](#)**